

Communiqué de presse

Credit Suisse Sports Awards 2015

Quatre poids légers d'aviron, l'équipe nationale de gymnastique artistique et le quatuor de cyclisme sur piste sont nominés

Zurich, le 27 novembre 2015 – La compétition pour le titre d'«Equipe de l'année 2015» est ouverte. Les finalistes sont le quatre poids légers d'aviron (hommes), l'équipe nationale de gymnastique artistique (hommes) et le quatuor de cyclisme sur piste (hommes). Les lauréats seront récompensés le dimanche 13 décembre dans le cadre des Credit Suisse Sports Awards 2015 dans les studios de Schweizer Radio und Fernsehen. Dès 18h50, sur SRF 1, une édition spéciale de l'émission «Glanz & Gloria» sera en direct du tapis rouge.

Durant la soirée de gala animée par Nicole Berchtold et Rainer Maria Salzgeber (Géraldine Genetti et Marc-André Berset pour RTS Deux Nicolò Casolini et Ivan Zippilli pour RSI LA 2) et retransmise en direct à partir de 20h05, les fans de sport suisses pourront en outre élire la Sportive de l'année (2014: Dominique Gisin) et le Sportif de l'année (2014: Roger Federer). Lors de cette prestigieuse cérémonie, qui se déroulera dans les studios de la radio et télévision suisse à Zurich, les lauréats des catégories «Equipe», «Sportif handicapé», «Entraîneur» et «Newcomer» seront également récompensés pour leurs performances.»

Equipe de l'année

L'Equipe de l'année est élue par les médias sportifs suisses et les athlètes de haut niveau. Les équipes en lice ont participé à des épreuves internationales entre le 1^{er} novembre 2014 et le 31 octobre 2015 et ont obtenu des résultats remarquables. Voici les nominés:

Quatre poids légers d'aviron – Le quatre poids légers a derrière lui une saison presque parfaite. Composée de Lucas Tramèr, Simon Schürch, Simon Niepmann et Mario Gyr, l'équipe a commencé la saison en décrochant sa première victoire en Coupe du monde à Bled (Slovénie). Quelques semaines plus tard, elle a remporté le titre européen à Poznan (Pologne) avant de s'imposer au classement général de la Coupe du monde grâce à une 2^e place sur le plan d'eau lucernois du Rotsee. Le meilleur résultat du quatuor a été sa médaille d'or début septembre aux Mondiaux à Aiguebelette (France). Le seul bateau que les Suisses n'ont pas réussi à devancer cette année est celui de Nouvelle-Zélande (lors de deux courses de Coupe du monde).

Équipe nationale masculine de gymnastique artistique – L'été prochain, à Rio, les gymnastes suisses participeront pour la première fois depuis 1992 au concours olympique par équipes. Lors des Mondiaux de Glasgow, Christian Baumann, Pablo Brägger, Pascal Bucher, Claudio Capelli, Oliver Hegi et Eddy Yusof sont arrivés 6^e, le meilleur résultat d'une formation helvétique depuis 1970. En Écosse, les Suisses, qui

s'étaient déjà qualifiés une première fois pour une finale l'année dernière lors des Championnats du monde de Nanning (Chine), ont signé une belle performance collective.

Équipe de cyclisme sur piste – La Suisse est remontée sur le podium en poursuite par équipes 37 ans après la médaille de bronze remportée par un quatuor helvétique lors des Championnats du monde à Munich. Aux Championnats d'Europe de Granges, à domicile, Stefan Küng, Silvan Dillier, Frank Pasche et Théry Schir ne se sont inclinés que face aux Britanniques et à la superstar Bradley Wiggins. Ils se sont qualifiés pour la finale en établissant un nouveau record national: 3'56''791, soit une première sous la barre des 3'57''. Au cours des cinq dernières années, les Suisses ont considérablement progressé, améliorant leur meilleur temps de 13 secondes.

Sportif handicapé de l'année

La Sportive handicapée ou le Sportif handicapé de l'année est élu(e) par les médias sportifs suisses, les athlètes de haut niveau et les sportif handicapés. Les sportifs en lice ont participé à des épreuves internationales entre le 1^{er} novembre 2014 et le 31 octobre 2015 et ont obtenu des résultats remarquables. Voici les nominés:

Heinz Frei – À 57 ans, Heinz Frei fait encore partie des meilleurs mondiaux de sa discipline. Lors des Championnats du monde de paracyclisme à Nottwil, le Soleurois en handbike a remporté l'argent au contre-la-montre et sur route. Au contre-la-montre, il est passé à côté de l'or à cause d'une chute. Le multiple champion paralympique, élu dix fois sportif handicapé de l'année, s'est en outre adjugé le bronze à domicile avec le relais suisse et le titre du classement général de la CdM.

Marcel Hug – En 2015, Marcel Hug a encore enrichi son impressionnante collection de médailles. Lors des Mondiaux d'athlétisme handisport à Doha, le champion suisse de 29 ans a décroché l'argent sur 5000 m et le bronze sur 800 m. Désormais, il compte à son palmarès pas moins de 30 médailles paralympiques, mondiales et européennes. Le sportif, handicapé depuis sa naissance, a en outre remporté cette année pour la première fois le célèbre marathon de Boston.

Manuela Schär – Manuela Schär, la sportive handicapée suisse la plus titrée de ces dernières années, a de nouveau brillé cette année par ses performances exceptionnelles, notamment sur longue distance. Au marathon de Londres, qui comptait aussi pour la Coupe du monde, la jeune Lucernoise de 31 ans ne s'est inclinée que face à la favorite, l'Américaine Tatyana McFadden. Tout comme la gagnante, la médaillée d'argent suisse a battu le record détenu jusqu'à présent.

Entraîneur de l'année

L'Entraîneur de l'année est désigné par Swiss Coach, l'association professionnelle des entraîneurs des sports de compétition de Suisse, les responsables des sports de compétition, les médias sportifs suisses et les athlètes de haut niveau. Les entraîneurs en lice ont enregistré d'excellents résultats avec une équipe

ou un (une) athlète suisse entre le 1^{er} novembre 2014 et le 31 octobre 2015 et se sont fait remarquer par leurs talents de formateur. Voici les nominés:

Arno Del Curto – Arno Del Curto est un phénomène. Sur le banc du HC Davos depuis 1996, l'Engadinois de 59 ans à la personnalité atypique ne cesse de pousser son équipe à la performance. Sous sa direction, les Grisons ont remporté six fois, entre 2002 et 2015, le titre de champion de Suisse. Au printemps, ils se sont imposés 4:1 face aux ZSC Lions. Considéré comme un coach passionné et exigeant, Del Curto mise aussi sur de jeunes joueurs dont il fait des professionnels chevronnés de la LNA.

Marcel Koller – Grâce à Marcel Koller, l'euphorie du football s'est emparée de l'Autriche comme peut-être jamais auparavant. Avec le Zurichois de 55 ans à sa tête, l'équipe nationale autrichienne s'est en effet qualifiée sans difficulté pour l'Euro, sans perdre aucun match. Statistiquement, sur les 53 nations participantes, seule l'Angleterre a fait mieux. Au cours des quatre dernières années, l'équipe a avancé de 66 places dans le classement mondial de la FIFA pour atteindre le 11^e rang. Pourtant, au début de son mandat, Marcel Koller n'était pas vraiment pris au sérieux.

Severin Lüthi – Lorsque, à l'automne 2014, Roger Federer, Stanislas Wawrinka, Marco Chiudinelli et Michael Lammer ont réalisé leur exploit en Coupe Davis, Severin Lüthi est resté loin des projecteurs. Et pourtant, le Bernois de 39 ans a joué un rôle important dans cette victoire historique, et dans bien d'autres encore. Depuis 2007 en effet, il entraîne Roger Federer. Aujourd'hui, son nom est étroitement associé au joueur. Wawrinka a, lui aussi, profité des conseils de Lüthi, lequel n'a jamais cependant réussi à véritablement percer comme joueur.

Les nominés se présenteront au public suisse le dimanche 13 décembre 2015 lors de la cérémonie de remise des prix des Credit Suisse Sports Awards dès 20h05 sur RTS deux, SRF 1 et RSI LA 2. Le gala sera animé par Rainer Maria Salzgeber et Nicole Berchtold. Pour la télévision suisse romande, les commentateurs seront Géraldine Genetti et Marc-André Berset, tandis que Nicolò Casolini et Ivan Zippilli présenteront l'émission pour la télévision tessinoise.

Credit Suisse Sports Awards 2015 : Récapitulatif des nominations

Equipe

Quatre poids légers d'aviron (hommes)
Équipe nationale de gymnastique artistique (hommes)
Équipe de cyclisme sur piste (hommes)

Entraîneur

Del Curto Arno, hockey sur glace
Koller Marcel, football
Lüthi Severin, tennis

Sportifs handicapés

Frei Heinz, handbike, Para-cycling
Hug Marcel, fauteuil roulant, athlétisme
Schär Manuela, fauteuil roulant, athlétisme

Newcomer

Bösch Fabian, freeski
Embolo Breel, football
Zbären Noemi, athlétisme

Les fans de sport suisses ont encore jusqu'au **8 décembre 2015** pour élire leur Newcomer préféré d'un simple clic sur **www.sports-awards.ch**. La participation est gratuite. Un tirage au sort sera effectué parmi les votants, avec à la clé des prix très intéressants. Les **1^{er}, 2 et 3 décembre 2015, à 22h20**, les trois nominés Fabian Bösch, Breel Embolo et Noemi Zbären seront présentés aux fans de sport dans le cadre de **l'émission «sportaktuell» sur SRF zwei**.

Plus amples informations sur www.sports-awards.ch Twitter: #sportsawards
Vous trouverez des photos à télécharger sur www.photopress.ch et www.srf.ch/medien

Service médias Credit Suisse Sports Awards

Cornelia Schmid, c/o Lemongrass Communications
Tél. +41 44 202 52 66, mobile +41 79 693 06 23, medien@sports-awards.ch

Renseignements sur l'émission en direct:

SRF Schweizer Radio und Fernsehen / SRG SSR
Caroline Kalberer, Media Relations, tél. +41 44 305 50 50, mobile +41 79 516 62 94, caroline.kalberer@srf.ch

Renseignements sur la manifestation

Credit Suisse, Media Relations, tél. +41 844 33 88 44, media.relations@credit-suisse.com

Les meilleurs sportives et sportifs suisses de l'année seront récompensés lors des «Credit Suisse Sports Awards». Rainer Maria Salzgeber et Nicole Berchtold animeront la soirée de gala qui sera retransmise en direct le dimanche 13 décembre 2015, dès 20h05, sur SRF 1, RTS Deux et RSI LA 2 depuis les studios de Schweizer Radio und Fernsehen SRF. La Schweizer Illustrierte, partenaire médias de longue date, informera sur le gala sportif. Le «Hall of Fame» est soutenu par Keystone, partenaire en ligne. Comme lors des précédentes éditions, c'est l'organe faïtier du sport suisse, Swiss Olympic, qui parraine la soirée de gala. Quant à sportpress.ch, l'association qui a mis sur pied les premières élections de sportifs, elle occupe une place toute particulière parmi les partenaires. Les recettes nettes découlant des appels envoyés pour l'élection de la sportive et du sportif de l'année seront reversées à la Fondation de l'Aide Sportive Suisse pour la promotion de la relève.